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«Бомболюк» или жизнь

Конченый наркоман
– Я и сам раньше думал, что «быв-

ших наркоманов не бывает». Быва-
ют, – уверяет меня Александр. – И 
алкоголики бывшими тоже бывают. 
С 2004 года через наш Центр про-
шло порядка 500 человек. Ориен-
тировочно 15% тех, кто приезжает к 
нам, заканчивают полугодовой курс 
реабилитации, 70% из них больше не 
возвращаются к старому образу жиз-
ни. Это примерно 50-60 человек. Пол-
сотни восстановленных жизней! Это 
очень много. Официальная нарколо-
гия даже приблизительно таких цифр 
не дает.

Александр улыбчив и весел, несмо-
тря на то, что машина его спутницы, с 
которой он едет в Оричи, прочно засе-
ла в кювете. Пока мы все ждем эваку-
атор, Александр нараспев (он родился 
в Днепропетровске, родина навсег-
да отпечаталась в его манере гово-
рить) рассказывает, что уже три года 
как является пастором протестант-
ской церкви «Новая жизнь» в Киро-

ве. Когда-то сам будучи наркоманом, 
Александр пришел в церковь...

– Понимал ли я, что я конченый нар-
коман? Конечно, понимал. Я же хоро-
нил своих друзей одного за другим. Я с 
14 лет начал употреблять наркотики, а 
в 16 уже плотно сидел на игле. У меня 
не было вен ни на руках, ни на ногах. 
Меня не взяли в армию, потому что 
организм у меня был, как у 70-летнего 
старика. Я понимал, что осталось мне 
недолго, и даже успокаивал этим свою 
маму, когда у нее случалась очередная 
истерика. Я понимал, что я делаю, но 
ничего не мог изменить. Ломка? Лом-
ка – это ерунда. Есть куча медика-
ментов, чтобы более-менее безболез-
ненно пережить ее. Но мысль о дозе 
изнутри рвет тебя на части, и ты не 
успокоишься, пока не достанешь день-
ги на дозу. Это даже не физическое 
ощущение. Это что-то духовное. В об-
щем, церковь стала моим последним 
пристанищем. Как утопающий, я хва-
тался за соломинку и шел с надеждой, 
что вдруг действительно есть какие-

то небесные силы, которые смогут 
мне помочь. А вскоре начал считать, 
сколько прошло дней без наркотиков, 
недель. Потом со счета сбился.

– Что же с вами такое сделали 
в церкви?

– Я просто поверил. Впервые со 
слезами на глазах я по-настоящему 
взмолил Бога о помощи. Я хоро-
шо помню этот день – 22 августа 
1999 года.

Потом Александр стал помогать 
наркологическому диспансеру, бе-
седовал с пациентами, рассказывал 
свою жизненную историю. Стал ин-
тересоваться программами реаби-
литации, изучал опыт работы реаби-
литационных центров в Удмуртии, 
Перми, Санкт-Петербуге. Тогда при-
шла мысль организовать что-то по-
добное в Кирове.

Центр за 25 тысяч
– Это был 2004 год. Мы тогда ку-

пили заброшенный покосившийся до-
мик в одной из деревень Оричевско-

го района за 25 тысяч, – рассказывает 
Александр, внимательно наблюдая в 
лобовое стекло за происходящим на 
улице процессом: эвакуатор все-таки 
приехал и пытается водрузить уле-
тевшую в кювет машину обратно на 
дорогу. – Привели дом в порядок, на 
одной из пилорам нашли рабочие ме-
ста для реабилитантов. Их было всего 
двое. Да и то второй ушел, как только 
узнал, что по правилам центра курить 
запрещено. Потом о Центре узна-
ли власти. Нам выделили помещение 
в Оричах. Мы своими силами его от-
ремонтировали и стали работать бо-
лее масштабно. А со временем стали 
развивать новые направления – кор-
мить бездомных, работать с детьми-
сиротами. Знаете, огромный процент 
тех, кто к нам приезжает на реабили-
тацию – бывшие детдомовцы. Стати-
стика говорит о том, что 80% выпуск-
ников детских домов – это будущие 
наркоманы, алкоголики, бомжи и 
преступники. Почему так происхо-
дит? Детям в детских домах не хвата-
ет любви. А что вырастет из ребенка, 
если он лишен любви? Можно, конеч-
но, сетовать на общество, на власть, на 
систему, а можно как-то помочь. Мы 
организуем работу волонтеров, они 
ездят в детские дома, играют с деть-
ми, дурачатся, просто общаются.

– Это на общественных началах?
– Да. Все люди, которые у нас так 

или иначе задействованы, где-то ра-
ботают. Кто-то занимается бизнесом. 
Я тоже отчасти занимаюсь предпри-
нимательством. Нужно же как-то фи-
нансировать все эти проекты. Сейчас 
реабилитационный центр, допустим, 
сам себя содержит, а было время, 
когда в него вкладывали и вкладыва-
ли. Это ведь только после приезда гу-
бернатора с нас сняли арендную пла-
ту. И гранд в 2 млн рублей на ремонт 
здания мы выиграли только недавно. 

Машина спасена. Едем в Центр.

Жизнь Андрея
В Центре нас, оказывается, давно 

ждут. Все «воспитанники» кучно си-
дят в небольшой комнатке – столо-
вой – и ждут моих вопросов. Я ожи-
дала увидеть их за повседневными 
делами и тихонечко понаблюдать 
за происходящим, а теперь от не-
ожиданности не могу придумать, что 

конкретно я хочу узнать об этих лю-
дях. И хочу ли вообще. Больше меня 
занимает книжная полка в углу ком-
наты. Интересно, что они читают?

– Если кто-то в розыске и не хочет 
фотографироваться, могут выйти, – 
шутит Александр под приветственное 
хихикание реабилитантов – взрослых 
мужиков, парней, женщин.

– А вы из газеты? – спрашивает 
меня бойкий молодой человек Ан-
дрей. Он здесь «главный», то есть 
руководитель. Следит за поряд-
ком, организует работу на пилора-
ме (производят поддоны). – Вы не-
множко опоздали, мы ждали, борщ 
сварили как раз.

Андрей на правах «главного» про-
водит нам маленькую экскурсию по 
Центру – аскетично обставленному 
дому с печным отоплением. Стены в 
комнатах обиты вагонкой, которую 
некоторое время назад производи-
ли тут же, на пилораме. В коридорах 
просто покрашено, причем, видимо, 
довольно давно. Раздевалка, малень-
кая кухонька, комнаты с двухъярус-
ными кроватями... все очень скром-
ное, но вполне опрятное. В разных 
местах этого дома то и дело натыка-
юсь на белого кота. Его зовут Белый, 
или Чебурек, кому как нравится.

– Показывать ли вам туалет? – пару 
секунд Андрей медлит. – Канализация 
у нас не работает, смывать приходится 
вручную. Умываются все в бане.

В столовой за чашкой чая Андрей 
рассказывает мне свою нехитрую 
историю. Когда-то у него было «все» – 
жизнь, работа. Начал пить. Женился 
(«думал – остепенюсь»). Не остепе-
нился. Угодил за решетку. Жена жда-
ла, надеялась, что одумается. Не оду-
мался. От Андрея отвернулась жена, 
родственники, друзья. «Мама гово-
рила, что готова даже принять мою 
смерть: это лучше, чем смотреть, как 
я мучаюсь. Я уже и сам собирался по-
кончить с жизнью». Но вмешался брат. 
В Интернете они нашли этот Центр, с 
тех пор Андрей здесь. Не пьет.

– Я уже прошел курс реабилитации 
и решил остаться здесь, помогать та-
ким же, как я, тем, кто отчаялся и ни 
во что не верит. Я принимаю людей, 
объясняю, как мы здесь живем. Мно-
гие, только взглянув на распорядок 
дня, начинают собираться обратно.

«Бывших наркоманов не бывает», «Героин умеет ждать»... Почти 10 лет бывший нар-
коман и основатель центра реабилитации «Новая жизнь» Александр Смирнов «на 
собственной шкуре» пытается доказать, что эти непреложные для общества исти-
ны – ложь. Просто люди разучились верить – друг другу, миру, Богу. Журналист га-
зеты «Бизнес Новости» побывала в Оричах и попыталась понять, почему малень-
кий Центр реабилитации способен в одиночку победить наркоманию и пьянство, а 
всесильная государственная машина – не способна?

Всех желающих 
начать новую 
жизнь центр 
реабилитации в 
Оричах вмещает 
уже с трудом.

Дома в «Лазурном» – всего от 2 млн рублей!

С приближением весны количество 
кировчан, желающих приобрести 
дом за городом, резко возрастет. Но 
реализовать мечту получается да-
леко не у всех. Одним мешает отсут-
ствие подходящего по цене и место-
положению участка под ИЖС, других 
пугает перспектива самостоятель-
ного возведения дома (долго, да и до-
рого), третьи не хотят отрывать-
ся от цивилизации…

Впрочем, если вы собираетесь при-
обрести дом в строящемся коттедж-
ном поселке «Лазурный», для вас 
подобных проблем не существует! Ма-
лоэтажный поселок с таким романтич-
ным названием строится всего в 25 км 
от Кирова, рядом с п. Стрижи. «Авто-

ром» и реализатором проекта являет-
ся известная компания ОАО «Киров-
ский ССК». 

Помимо удобного расположения 
в экологически чистой зоне, буду-
щий поселок выгодно отличается еще 
и полным благоустройством с точки 
зрения инженерной инфраструктуры. 
Хотя в «Лазурном» построена только 
часть домов, но к ним уже подведены 
все коммуникации: газ, водопровод, 
электричество и центральная канали-
зация. Уже построены дороги с твер-
дым покрытием, мощеные брусчаткой 
тротуары, в планах – административ-
но-торговый центр, ресторан, детский 
сад, спортивный комплекс с футболь-
ной площадкой и автосервис. Терри-
тория поселка огорожена и находит-

ся под охраной. Сам поселок огорожен 
забором и объявлен охраняемой тер-
риторией.

Застройка поселка также ведется 
весьма активно: к проживанию готовы 
более 80 коттеджей.

«Мы предлагаем 9 различных вари-
антов коттеджей свободной планиров-
ки, но разных по площади. Абсолютно 
все они будут из кирпича (у нас соб-
ственное производство), – рассказал 
«Бизнес Новостям» руководитель про-
екта Сергей Котельников. – Минималь-
ная площадь коттеджей – 54 кв. метра, 
максимальная – 364 «квадрата». Кста-
ти, коттеджи небольшой площади мы 
спроектировали по многочисленным 
просьбам потенциальных покупате-
лей. Это 1-этажные кирпичные дома 

эконом-класса, стоимость которых – от 
2 млн рублей (сюда же входит подведе-
ние всех коммуникаций). Добавлю, что 
земельные участки, прилегающие к 
коттеджам, собственники жилья полу-
чат абсолютно бесплатно – в подарок 
от компании!»

Приобрести дом в «Лазурном» мож-
но не только за наличные, но и в рас-
срочку от застройщика ОАО «Киров-
ский ССК», а с марта – еще и в ипотеку 
(в ОАО «Сбербанк России»). Оформив 
покупку дома сейчас, уже к лету вы 
сможете завершить ремонт и стать 
счастливым новоселом!

Земельный участок вы получите в ПОДАРОК!

Лучше один раз увидеть, чем сто – услышать. 
Вы можете побывать на экскурсии в «Лазурном». 
По вопросам экскурсий звоните по тел.: 8-912-823-07-79 
Тел. отдела продаж: (8332) 46-04-64
Подробная информация, проектные декларации 
и планировка коттеджей – на сайте компании 
«Кировский ССК»: www.kirovssk.ru

1-этажный коттедж 6х9 м (54 м²) по цене 2 млн руб.


